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UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

 CONSEJO ACADEMICO SESION_ N° 16-2002    ee   Viernes 18 de octubre del afo dos mil dos, en la Salon /

tuvo lugar la Sesién Ordinaria del Consejo Academico
Concepcion, presidida por el sefior Rector, don SERGIO

Sres. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector, ALBERTO

, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; RODOLFO
DIAZ, Secretario General y don MARCO MOSSO HASBUN,

_ Decanos Sres.: CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia, SERGIO

CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN
_CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;
_ OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina, FERNANDO ESCOBAR

. MUNOZ, Facultad de Odontologia) CARLOS GONZALEZ CORREA, Facultad de

Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,Facultad de Humanidadesy
Arte, BERNABE RIVAS QUIROZ Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO
RIVERA ALTAMIRANO, Unidad Académica tos Angeles; JOSE SANCHEZ

. HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA
GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas; JOEL
ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria; y don RICARDO UTZ BARRIGA,

Jefe Carrera de Arquitectura.,

_En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacion, Ciencias

Forestales y Ciencias Sociales asisten la Sra. BEATRIZ FIGUEROA SANDOVAL,

Secretaria Academica, el Sr. JORGE TORO VERGARA, Vicedecano; el Sr.

ENRIQUE BARRA ALMAGIA, Vicedecano, respectivamente.

_Excusas Sres.: Alfredo Vera M., Facultad de Agronomia; Fernando Reyes A.,

Facultad de Ingenieria Agricola; Rubén Pérez F., Facultad de Medicina

Veterinaria; y Alejandro Santa Maria S., Director General Campus Chillan.

Invitados Sres. : Jaime Baeza H., Director de Investigaci6n; Roberto SaeizerF.,

Sub-Director de Docencia; y César Gonzalez C., Director de Tecnologias de

Informacion.
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- 12.09.2002

- : 14-2002 de 26.09.2002

de Mérito Académico Especial (Art. 185)

rabajadoras Universitarias.
de Premio Universidad.

. $e abre la sesién a las 09.40 horas.

PRIMER PUNTO: ACTAS.

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se prest6 aprobacion a las actas

de las Sesiones Extraordinarias N° 13-2002 de 12.09.2002 y N®° 14-2002 de

26.09.2002, respectivamente.

Se deja constancia a peticion del Decano Sr. Gonzalez, que en el Acta

N° 14 de la sesién de Consejo de 26 de septiembre de 2002, en ej punto primero,

sobre Oferta de Carreras y Cupos, Afio 2003, se refirid en dicha sesion a una

observacién formal relativa a los sobrecupos, en cuanto a que no fue informado de

- ellos oportunamente, provocandose una situacion compleja, requiriendo que a

futuro se analice el tema tomando en cuenta a las Facultades colaboradoras en la

_ formacién de estos profesionales.

SEGUNDO PUNTO : CUENTA.

El Sr. Rector indica que en cuenta, ha invitado al Director de Investigacion,

Profesor Jaime Baeza H., para que informe sobre una situacion referida a la firma

dei Sexto Convenio Marco de Ciencia y Tecnologia de la Union Europea, que se

realizé en Bruselas, como también a una peticidn que esta haciendo Conicyt en su

caracter de entidad coordinadora de ese convenio, por parte del Estado Chileno, a

las Universidades, respecto deiniciativas de colaboraciOn conjunta. Advierte, que

a través de la Direccién de Investigacién, se esta canalizando ese requerimiento.
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Acto seguido, interviene don Jaime Baeza H. sefala -

presencia en este Consejo, es para insistir sobre el tema de la invitaci6n qu
haciendo Conicyt para participar en este Sexto Convenio Marco de la Union
Europea, que califica de muy  relevante. Enfatiza la colaboracion que debe
prestarse por las Facultades por ser de importancia y trascendencia en ei trabajo
que resulta con la comunidad europea.

Se sirve de transparencias que explica detalladamente y que se reproducen
a continuacién:

i Gudles son los principales objetivoes del VI Programa Marco?

Contribuir a la creacién de un auténtico “Espacio Europeo de investigacién” que fomente Ia calidad

cientifica, ja competitividad y la innovacién mediante una mejor cooperacién y coordinacion entre los

interesados a todos los niveles. Se trata en definitiva, mediante este programa marco, de integrar los

esfuerzos y actividades de investigacién a escala europea garantizando la participacion internacional

en ello, abierta a todos aquellos paises que han celebrade acuerdos de asociacién con la Comunidad.

» Concentrar los esfuerzos euvropeos en un nimero menor de prioridades que las establecidas en

los Programas Marcos anteriores.

* Avonzar hacia la integracién gradual de las actividades de todos los participantes que trabajan

a diferentes niveles.

* Fomentar actividades de investigacién concebidas para conseguir un efecto “estructurado”

duradero.

* Apoyar actividades que fortalezcan la base cientffica y temolégica general de Europa.

TEMPS PRIORITARIOS
Genémica y blotecnologia aplicadas a Ia salud;

Tecologias para la sociedad de la informacion;

Nanotemologias, materiales inteligentes y nuevos procedimientos de producci6n;

Rerondutica y espacio;
Seguridad alimentaria y riesgo para la salud;

Desarrollo sostenible y cambio planetario;

Les cludadanos y la gobernabilidad en la sociedad europea dei conocimiento.e
¢
@

e
e
e
d

INSTRUMENTOS
» Redes de Excelencia.

Proyectos Integrados. |

~*  €1 formularic debidamente completado debe ser enviado a CONICIT a més tardar el 25 de octubre

préximo, al email: vechiie@conicyt.cl y con copia a dinv@udeca

» Del 11 al 13 de Noviembre del 2002, la Comisién Guropea celebraré en Gruselas, una gran

conferencia con motivo del lanzamiento del Sexto Programa Marco de Investigacién de la UE,

» ff fines de Noviembre del presente afio, la Comisién Guropea ianzaré la convocatoria pare la

presentacién de proyectos que deberan ser presentados a ella el mes de Marzo de 2005.

Pagina 3 de 14

AR
ET
AR
IO

GE
NE
RA
L

MI
NI
ST
RN

©
C
O
N
S
E
J
O

A
C
A
D
E
M
I
C
!

 

 



5 I

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION an

H
O
D

  

 

C
O
N
S
E
I
O

A
C
A
D
E

CONICYT
is

Rouerdo de Cooperacién en Cencia y Tenologia SF

UE-CHILE
<e

    

BE
CR
ET
AR
IO

GE
NE
RA
L

MI
NI

ET
HO

Ui
F
e

  
Monifestacién de interés
 

DATOS PERSONALES
 

Nombre:
- | ALT.

] Tibulo o grado:

Teléfono:

E-mail:

 

 

 

 

 

 

DATOS INSTITUGONALES
 

 

 

 

 

 

 

   
 

EXPRESIONDE INTERES
 

_| Titulo de la “expresién de interés”
(hasta 10 palabras)

‘| Acrénimo (hasta 20 caracteres)
 

 

 

La “expresién de interés” se refiere a:

Proyecto integrado | Red de excelencia |

Campo temdtico del VI Programa Marco
relacionade con su interes

 

 

    

Vinculos ycontactos

| Nembre:

Institucién:

Universidad:

Facultad:

Laboratorio:

Lineas de

 

 

Nombre:
Institucion:
Universidad:
Facultad:
Departamento:
Laboratorie:

| Lineas de trabajo conjantas:
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Nota:

macién sobre los intereses prioritarios de fos investigadores europeos (por pais, institucién, o

tema) se encuentra en la siguiente direccién: http://eci cordis.iu/search_form.cfm.

Luego se producenintervenciones por parte de los Sres. Decanos, a

través de consultas y comentarios atinentes, entre otros, al plan estrategico, a los

grupos de trabajo, equipos interdisciplinarios, la utilizacion de vias y caminos de

comunicacién con los investigadores mas fluida y expedita; sobre lo relativo a la

informacion y difusion de Investigacion y Desarroilo | + D en la Universidad de

Concepcion, tanto a su interior como a las agencias de financiamiento; respecto

de la informacion y difusién, que debe darse sobre los indicados proyectos a los

Decanos, asi como enfatizar que el camino y orientacion que tiene la investigacion

en las Facultades esta dada por los grupos de investigacion internos de las

mismasy, que tal investigacion nutre y fortifica a la docencia de pregrado.

TERCER PUNTO: ASIGNACION DE MERITO ACADEMICO ESPECIAL(ART.
185) .

El Sr. Rector indica que presentara este punto, el Presidente de la

Comisién, que resuelve las asignaciones de mérito académico especial, que lo es

el Sr. Vicerrector, Profesor Ernesto Figueroa H.
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EI Sr. Vicerrector informa que con fecha 09 de octubre, se ens gi
‘Sr. Rector el resultado de este proceso, en que se propuso otorgar
asignaciones a Profesores Titulares y Suplentes y 10 a Profesores Asistenteg:

  
Procede luego a leer, los resultados, mediante el documento que se

reproduce a continuacidén:

VA N® 337-2002
CONCEPCION, 09 de Octubre de 2002

Sefior
Sergio Lavanchy Merino
Rector

Universidad de Concepcion
Presente 

€stimade sefior Rector,

por la presente doy a conocer a Ud. el] resultado del estudio de ia

Comisién de Asignacién de Mérito Académico destinada a los Profesores Titulares y Asociados, la cual
- Hene lo responsabilidad de proponer, por su intermedio, al Consejo Académico la némina de docentes
de lo Universidad para obtener dicha distincién y beneficio por el periodo de Marzo 2002 a Febrero de
2004, segdn Articulo 185 del Reglamento de Personal dispuesto en el Decreto U. de C N° 2000-055.

los profesores que, de awerdo a sus antecedentes académicos,

propone la comisién que tengo a bien dirigir son los siguientes:

  

Prof. Luis Gerardo Aguayo Hemdndez

Prof. Aindrés Aingule Ormefho

Prof. €lias Aipud Simon

Prof. Moria Verénica Behn Theune

Prof. Magalis Lilian Bittner Berner

Prof. Rodrigo Manuel Bérquez Yanez

Prof. Nelson Carvajal Baeza

Prof. Leonardo Roman Castro Cifuentes

Prof. Mosta de los N. Contreras Bustomante

Prof. Luis J. Corevera Pérez

Prof. José Rubén Espinoza Castro

Prof. Juanita Freer Calderén

Prof. Gabriel Gatica Pérez

Prof. Wolfgang Paul Gieren Waiblinger

Prof. Marfa imschenetzky Popov

Prof. Jorge Carlos Jara Ramirez

Prof. Ursula Elisabeth Dorothea Kelm

Prof. Héctor Daniel Mansilia Gonzdlez

Prof. Ronaid Mennickent Cid

Prof. Martin Alejandro Montecine Leonard

Fac. de Ciencias Biolégicas

Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Fac. de Ciencias Bioligicas

Fac. de Medicina

Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Fac. de Ingenieria

Fac. de Ciencias Biolégicas

Fac, de Clencios Naturales y Ocea.

Fac. de Humanidades y firte

Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Fac. de Ingenieria

Fac. de Ciencias Quimicas

Fac, de Ciencias Fisicas y Matemdticas

Fac. de Ciencias Fisicas y Matemdticas

Fac. de Ciencias Biolégicas

Fac. de Ingenieria Agricola

institute GEAR

Fac. de Ciencias Quimicos

Fac, de Ciencias Fisicas y Mat.

Fac. de Ciencias Biolégicas
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Prof. Hever Norbert

Prof. Francisco Javier Nualert Santander

Prof. Juan Arturo Olate Rravena

Prof. Aingel Alejandro Ofote Contreras

Prof. Mauricio Huge Ostria Gonzdlez

Prof. Silvio César Pantoja Gutiérrez
Prof. Gina Pecchi Sanchez

Prof. Renato Andrés Quifiones Bergeret

Prof. Luis Esteban Quiroz Larrea

Prof. Sergio Recabarren Morgado

Prof. Patricio Reyes Nuhez

Prof. Rodolfo Rodriguez Alonso

Prof. Jaime Patricio Rodriguez Gutierrez

Prof. Maria isolde Rudolph Geisse

Prof. Pedro Saavedra Gorzdlez

Prof. Carlos Enrique Saavedra Rubilar

Prof. Daniel Sbarbore Hofer

Prof. Pedro Gonzalo Toledo Ramirez

Prof. Segundo Gilberto Trivifios Rraneda

Prof. Benjamin de la Cruz Vicente Parada

Prof. van Ramdén Vidal Parra

Prof. Dietrich von Bear von Lochow

Prof. Eduardo Wiechmann Fernandez

Prof. Igor Andrés Eduard Wilkomirsky Fuica

Prof. Claudio Alfredo Zoror Zoror

Fac. de Ciencias Fisicas y Matemati

 

      
Fac. de Ciencias Biolégicas

—NRRNiecnmncen CSRS

Fac. de Ciencias Biolégicas —

Fac. de Ciencias Biolégicas

Fac. de Humanidades » Arte

Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Fac. de Ciencias Quimicas

Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Fac. de Ingenieria

Fac. de Medicina Veterinaria

Fac. de Clencias Quimicas

fac. de Ciencias Fisicas y Matemdéticos

Fac. de Ciencias Forestales

Fac. de Ciencias Biolagicas

Fac. de Ingenieria

Fac. de Ciencias Fisicas y Matemdaticas

Foc. de Ingenieria

Fac. de Ingenieria

Fac. de Humanidades y Arte

Fac. de Medicina

Fac. de Agronomia

Fac. de Farmacia

Fac. de Ingenieria

Fac. de Ingenieria

Fac. de Ingenieria

 

  

  
 

De fa misma manera, informo a Ud. el resultade de la Comision de

Asignacién de Mérito Académico destinada a Profesores Asistentes:

Profesores Asistentes

Prof, José Luis Rrumi Ribera Fac. de Ingenieria Agricola

Prof. luis Alberto Basdez Ramirez Foc. de Ciencias Quimicas

Prof. Helia Magaly Bello Toledo

Prof, Maria de los Angeles Garcia Robles

Prof. Gerardo Enrique Gonzdlez Rocha

Prof. Margarita Ester Marchant San Martin

Prof. Roberto Andrés Parra Fiqueroa

Fox. de Ciencias Biolégicas

fac. de Ciencias Biolégicas

Fac. de Ciencias Blolégicas

Fac. de Ciencias Noturales y Ocea.

Far. de Ingenieria

Prof. Rosa Elena Pertierra Lazo Fac. de Agronomia

Prof. Eduardo Alfonso Ruiz Ponce Fac. de Ciencias Naturales y Ocea.

Prof. José Leopoldo Vargas Boechler Fac. de Ingenieria

Saluda atentamente a Ud.,

VICE-RECTOR
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d
e Ii :Explica la manera en que sellevé a cabo el trabajo y la forma-¢&x E

docencia, investigacion, extension, aspectos generaleda8ey ik
en la : Hace ver las razones que dieron lugar al atrase,

    
Ofrecida la palabra, se produce la intervencién del Decano Sr. Sergio

para su preocupacion por la casi inexistencia en los resultados

; . al que se refiere genéricamente como
diversos aspectos que han influido en esos

y planteando el andlisis de fondo de los mismos que debe hacer el

, El Sr. Rector comparte lo planteado, agregando que antes

de esta materia, se escuchara previamente a la Comisién Especial

PROYECTO DE INFORMACION DOCENTE.

El Sr. Rector indica que este punto sera expuesto por el Director de

la Direccion de Tecnologias de Informacion (DTI), don César Gonzalez Castillo,

que constituye un proyecto de informacion docente, muy valioso para la gestion

de las Facultades asi como para los alumnos.

El Director César Gonzalez C., inicia su intervencién sehalando, que

se trata de una plataforma de interaccién entre los componentes que participan en

una asignatura, como son los profesores, alumnos, flujo de informacién. Luego

profundiza otros aspectos, a través de las siguientes transparencias que se

reproducen, y que explica detalladamente:
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Ofrecida la palabra se producen intervenciones y comentarios por

ios Sres. Decanos, referidos, entre otras materias, a las siguientes: lo beneficioso

que significa el proyecto; estudiar la factibilidad para la inscripci6n de asignaturas

por Internet, con lo cual se evitaria en gran medida “los mechoneos"; sobre la

relacién existente entre computadores, alumnos y docentes, su acceso diario, la

impresién de documento, el peligro de sobresaturaciOn, de incapacidad y sus

costos; aclarandose que se esta trabajando en estos tdépicos.

QUINTO PUNTO: MODIFICACION AL REGLAMENTO DE PERSONAL.

EI Sr. Rector explica, que este punto se refiere al beneficio de Renta

Vitalicia para trabajadoras universitarias, y se ha incluido en la Tabla, acogiendo

una solicitud formal de la Sociedad de Académicas y Profesionales universitarias,

ya que en el caso de las trabajadoras mujeres, tal como esta hoy dia en el

Reglamento de Personal, a la edad legal de jubilacion de 60 afios tienen que

optar entre retirarse y podertener el beneficio o continuar, perdiendo el beneficio.

Hace referencia a su historia, sefialando que primeramente se

concibio para los dos estamentos de trabajadores: hombres y mujeres, una edad

uniforme de 65 afios sin hacer distincién (Art. 88 Reglamento de Personal). Indica

que luego, a peticion de la misma Sociedad de Académicas, se modificé para

bajar a 60 afios la edad y compatibiliizarla con la de su jubilacién, comenzando a

regir el afo 1993. Agrega que ahora, se insiste en cambiar nuevamente el

requisito y donde su fundamento radica en una especie de discriminacion positiva,

pero no es percibido por ellas, sino como un perjuicio, en el sentido de tener que

optar a una edad distinta que la del hombre. También acota que se presentan

situaciones complejas, en cuanto a que una funcionaria podria retirarse a los 60

afios y hacer efectivo su beneficio, pero también existe la posibilidad de

postergarlo, trabajando hasta los 65 afios, igual que ei trabajador hombre. Hace
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ver, que en su opinion, no existen diferencias en la capacidad del hombreyi
mujer en actividades universitarias mas alla de las individuales.  

Connota que al efecto, se han efectuado los estudios respectivos y

que la propuesta que se plantea, para la modificacién del Reglamento de Personal
sobre este beneficio, apunta aque cuando cumpla los 60 afos la funcionaria,
tendria que haber un documento formal en que ella solicita se le conserve el
beneficio de la renta vitalicia cuando cumpla 65 afios en el caso de que a esa edad
ella se retirara de la Universidad. Afade que surge una situacion transitoria que se
produce con aquellas funcionarias universitarias que hoy dia tienen 61, 62, 63 o
64, donde también alli hay una propuesta que es porcentual, porque esas
personas ya perdieron el beneficio de la renta vitalicia, al tener masde 60 anos,
pero quedarian en una situacién de transicién respecto si se implementara una
norma en ese sentido, y la propuesta es que, porcentualmente se pueda acceder
a la renta vitalicia cumplido los 65 afios. Indica que el Vicerrector de Asuntos

Econémicos y Administrativos, complementara la propuesta a continuaci6n.

El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos sefala,

que el tema de la renta vitalicia es bastante complejo si se atiende al hecho queal

objetivo primero que se pretendié el afio 1990 y que se encuentra en los estudios

iniciales, que lo fue, disminuir la edad promedio de ios académicos (59 afios y

fraccion ), se agregaron otros objetivos en el tiempo. Explica que ahora la edad

promedio alcanza a 48 afios aproximadamente, lo que es muy razonable, no

pudiéndose precisar si ello se debe a los efectos de ese beneficio o a otros

motivos, pero si advierte que aquel beneficio, es un componente importante de la

disminucién de edad dela planta.

Luego acota, que el mencionado beneficio, no se concibid inicialmente

que sirviera para suplir las pensiones aunqueasi lo hace y esa esla formula, sino

que siempre se penso que el fondo de indemnizacion (FIUC) cumplia esa finalidad.

En sus inicios, los fondos se entregaban al momento de la jubilacion, pero ahora

no es asi, ya que basta cumplir 30 afios de servicios, para acceder al fondo, toda

vez que al cambiar la ley ese Fondo no se adapto a ella, debiendo el beneficio

haberse adaptado a la edad de jubilacién (65). Explica que cumplidos los 30 afios,

el funcionario no se retira porque queda desasociado de este retiro y en cambio la

Universidad contribuye no obstante con el 5% para ese Fondo que no esta

cumpliendo con esa funcién. Connota los efectos que ello produce en el patrimonio

de la Universidad, considerandose ademas, el seguro de desempleo, con e] que

también se contribuye.

Continua su exposicion sefalando que se han realizado serios

estudios, estadisticas, y proyecciones de la renta vitalicia, respecto de los cuales,

procede a efectuarciertas simulaciones.

En sintesis resalta, que aun cuando intuitivamente mientras antes

se retire la gente mayor pareceria que fuera el ahorro, la diferencia no es muy

grande; la poblaciédn de mujeres que estan afectas a eso tampoco es muy grande

cada afio, no es un gran contingente de personas y por lo tanto la sensibilizacion

que se ha hecho indica que no tiene mayor costo. Anade que ia formula como ha

expresado ej Rector para terminar y sintetizar seria, el dejar la opciédn de que sea
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, Para una sola vez, que seria la situacién de ahora, permi@raque=

estuvieran enlas edades intermedias, que naturaimente pugietan——s~
que ellas van a llegar a los 65 y quedaron fuera de esto, seria pgruria

una formula , porque eso tambien esta calculado en
 

Ofrecida la palabra se suscitan diversas intervenciones sobre el tema
por parte de ios Sres. Decanos, que apuntan entre otros aspecios, al hecho que
existe un doble interés en el beneficio y que podria considerarse que éste admitiera
la posibilidad entre los 60 y 65 afos; que ello influye determinadamente en los
recambiosde las plantas y sobre la fuerte componente econdémica del beneficio
que obliga a su revision; sobre la eventual injusticia que se estaria creando

_ respecto del otro estrato( hombres) que no tendria la opcién de elegir , salvo que

para ambos estratos podria regir esa opcidn, siempre que sea viable
econdémicamente.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector sugiere que se siga

analizando el tema para ser nuevamente traido al Consejo, afinando ciertos

aspecios de la propuesta.

SEXTO PUNTO : SITUACION ESPECIAL DE PREMIO UNIVERSIDAD.

Se acuerda posponer su conocimiento atendido lo avanzado de la

hora.

SEPTIMO PUNTO : VARIOS.

Nose registraron intervenciones.   Se levanta la sesi6n alas 12.35 horas.
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